



La industria láctea irlandesa abandona el queso cheddar ante el temor de un Brexit sin acuerdo

Tres de los principales transformadores lácteos se cambian a la producción de otros tipos de queso para reducir la dependencia del mercado británico.



HORIZONTAL | BREXIT | LECHE Y PRODUCTOS
LACTEOS | COMERCIO-IMPORT-EXPORT



EUROPA | IRLANDA

LONDRES 05.07.2019



Imagen: Ministerio irlandés de Agricultura, Alimentación y Marina

La mitad de la producción total de queso elaborado en Irlanda tiene como destino el Reino Unido. El mercado del cheddar, de 367 millones de euros, representa la mayor parte del valor de sus exportaciones anuales de lácteos. Irlanda suministra el 88% de las importaciones totales británicas de queso cheddar.

Irlanda y Reino Unido son los únicos países de Europa con un consumo importante de cheddar y se teme que, en el caso de un Brexit no pactado, se produzca una "montaña de cheddar". En este escenario, los productos lácteos se verán afectados por unos aranceles más elevados, lo que ya se temía que fuera a ocurrir en marzo, antes de la fecha límite original del Brexit.

Según el informe anual del Consejo del Mercado de la Leche para 2018, las exportaciones de productos lácteos al Reino Unido, con un valor de 1.000 millones de euros, se incrementaron en un 6% para representar en estos momentos el 26% de las exportaciones totales de lácteos.

Asimismo, se desprende que en 2018 el 35% de los suministros anuales de leche de Irlanda del Norte fue transformada en la República de Irlanda, de cuyo volumen el 92% se destinó a la elaboración de productos lácteos.

Las exportaciones de productos lácteos a nivel mundial superaron los 4.000 millones de euros por segundo año consecutivo y representaron el 33% de las exportaciones totales de alimentos y bebidas. La UE-26 representó 1.600 millones de euros de las exportaciones de lácteos y el resto del mundo, una cifra similar. El año pasado se incrementó el valor de las exportaciones de polvos lácteos nutricionales especializados, principalmente para leche de bebé, para alcanzar los 1.100 millones de euros, de los cuales la mitad se destinó al mercado chino.

Irlanda exporta el 90% del total de sus productos lácteos, aunque registró el mayor consumo per cápita de leche fresca del mundo, con un consumo anual de 121 litros por persona.

El informe subraya que la solidaridad y el apoyo financiero de la UE serán "de importancia crítica para permitir que el país, su sector agroalimentario, su economía y la sociedad en general puedan hacer frente a las consecuencias adversas de una posible salida sin acuerdo de su principal cliente comercial de la UE, la unión aduanera y el mercado único".

Los suministros nacionales de leche registraron un incremento ligeramente superior al 4%, para alcanzar el nivel récord de 7.600 millones de litros, en relación con 2017, aunque el precio medio de la leche se redujo casi un 6%. El número de vacas lecheras aumentó en más del 3%.

2018 no fue un buen año para los productores lecheros ya que se enfrentaron a unos precios de la leche más bajos y unos costes más altos a partir de abril, con una caída estimada del 34% de la renta agraria.